

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1897

Viernes 23 de Abril

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10

El libro de los Juzgados municipales por «El Municipio».—Esta obra es de gran utilidad para los secretarios de Juzgados municipales, porque les evita penosos trabajos, unificando muchas de las diversas materias, cuyo conocimiento les exige el reglamento. Se vende al precio de 10 pesetas en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2, Palma.

La guerra de Oriente

El rompimiento de hostilidades entre la nación helena y la turca, convida á recordar ciertos datos topográficos y estadísticos que pueden ser de utilidad en estos instantes.

El territorio griego

La Grecia está formada por una parte continental, cuya capital es Atenas, parte peninsular ó Moreo, capital Corinto, y el Archipiélago compuesto de innumerables islas, siendo las principales Eubee, Andros, el grupo de las Sporadas, Cíclades y las islas Jónicas: Corfú, Cefalonia, Zante y Leucade. En el mar de Candia: Cerigo. En conjunto tiene una extensión territorial de 65 mil kilómetros, con 2 millones 324 mil habitantes. Las poblaciones principales son Atenas, con 120 mil habitantes. Patrás, 35 mil; Nauplia, puerto y plaza fuerte; Lepanto, célebre por la victoria obtenida sobre los turcos; Hermópolis, en las Cícladas, 22 mil habitantes; Corfú, puerto de las islas Jónicas, 30 mil; Corinto situado en el golfo del mismo nombre, etc., etc. El Pireo, es el principal puerto de Grecia, con 10 mil habitantes y en comunicación con Atenas por una magnífica carretera.

El viajero que visita en la actualidad á la Grecia queda sorprendido al encontrarse con un país árido, seco, con ausencia completa de vegetación, desapareciendo con ella la poesía de sus montes Parnaso, Taygeto, etc., y de sus llanuras. En la antigüedad, frondosas arboledas cubrían sus montes, y los griegos amantes entusiastas de las bellezas del campo, con unos dioses en los que se encarnaba la Naturaleza, tenían para sus bosques un respeto religioso. Mas vinieron otras naciones, especialmente los turcos, cuyo cuya planta la Grecia sufrió una lenta y vergonzosa agonía y destruyeron sus campos, arrasaron sus bosques y al compás que éstos desaparecían se secaban las fuentes, disminuía el caudal de sus ríos, perdía la Grecia su poesía, pudiéndose decir que si no fuese por el azul de su cielo y por la grandeza de sus perspectivas la Grecia de hoy nada conservaría de lo que fué.

El suelo y la flora

La composición geológica pertenece principalmente al período terciario, estando formadas sus montañas de materiales calizos, cretáceos y margas, de los que se extraen los magníficos mármoles de Paros. En las cumbres domina el terreno primitivo ó granítico. Las llanuras pertenecen al cuaternario ó de aluvión mezclado con el travertino terciario. Por la composición geológica de sus montes, ya puede deducirse que no será muy exuberante la vegetación, y si tenemos en cuenta lo dicho anteriormente acerca su destrucción, al describir la flora seremos muy breves. El olivo, la vid, el laurel, el mirto y la encina en las llanuras. En las montañas, que son de colosal altura, (el Taygeto á 2.408, el Olimpo en la Macedonia á 2.985, el Delphe en la isla de Eubee á 1.810, el Malavo á 1.957 en la Morea, etc.) existe toda la escala de la vegetación desde la de los países tropicales, con el *chamerops humilis* ó palmito, palma, plátano ó *Musa*, naranjo, etc., hasta la de la región helada del Norte, con el abeto, aliso, fresno, etc. En su base crece, como hemos indicado, el palmito, la palma, el olivo, la encina, el laurel, etc. En los cauces de los torrentes el adelfo ó *baladre*, el mirto; algunos sauces extienden sus flexibles ramas hasta besarsus hojas la superficie de algún remanso, y el erguido plátano y el gigantesco nogal levantan sus copas á la región de las nubes, desafiando el furor de los huracanes que son tan frecuentes en el país.

A medida que vamos ascendiendo cambia la vegetación y se vuelve

más rara. Aprovechando alguna hondata por donde corre algún hilo de agua, se ha acumulado la tierra vegetal y el humus, producto de la descomposición de los detritus de los mismos árboles, y que promete arraigar y alimentar el vegetal en medio de aquellos montescretáceos.

El pino marítimo, el pinabete, el roble y la encina son los reyes de aquellas montañas y más arriba el abeto, castaño y alguna haya ó abedul, perdido en el laberinto inmenso y fragoso de aquellos montes fantásticos recortados, caprichosos, que simulan, ya la aguja de una catedral gótica, ya una pirámide gigantesca, ya los dientes de una sierra colosal ó las murallas de castillo ciclópeo, todo retorcido, revuelto, en posiciones inverosímiles con puntos de gravedad imposibles.

Grecia contemporánea

La independencia de Grecia fué reconocida por Turquía en 1830, en virtud del tratado de Adrinópolis, que Rusia obligó á firmar á la Sublime Puerta.

Los patriotas helénicos, presididos por Capo d'Istria, formaron la Sociedad secreta *Heteria*, cuyos miembros dieron el grito de emancipación en Patrás el 20 de marzo de 1821.

En los primeros combates vencieron los griegos, que ocuparon Navarino y Tripolitsa, constituyéndose en República.

El Sultán de Turquía pidió auxilio al Virrey de Egipto, que reconquistó á Tripolitsa e incendió y devastó las poblaciones del Peloponeso.

Misolonghi cayó también en poder de los turcos, y los griegos estaban perdidos cuando Rusia, Inglaterra y Francia enviaron sus escuadras á Navarino y destruyeron á la turca.

En 1829 Capo d'Istria fué proclamado jefe de la República, y al año siguiente fué reconocida la independencia de los griegos.

A la muerte de Capo, el nuevo Estado adoptó como forma de gobierno la Monarquía constitucional, y ofrecida la corona á Leopoldo de Sajonia Coburgo, después rey de Bélgica, la rehusó aceptándola en 1832 Oton II, hijo del rey de Baviera.

Irritados los griegos porque los destinos públicos se daban á los bávaros, el rey tuvo que despedir á sus compatriotas y aceptar una Constitución otorgando al pueblo el sufragio universal.

En 1853 Grecia quiso intervenir en la guerra entre Rusia y Turquía, y algunas partidas invadieron la frontera; pero los aliados, italianos, ingleses y franceses, obligaron á los griegos á permanecer neutrales.

El partido revolucionario destruyó á Oton II en 1862, ofreciendo la corona á Alfredo de Inglaterra, que no aceptó, y después á Jorge I, segundo hijo del rey de Dinamarca, á quien cedió la Gran Bretaña las islas Jónicas para que las añadiera á su reino.

Las costas griegas tienen 4.000 kilómetros de extensión.

Grecia exporta por valor de noventa y cinco millones setecientos noventa y dos mil pesetas, é importa por 120.786.000, la mayor parte de Inglaterra, Rusia, Francia, Turquía y Egipto.

La unidad monetaria es el dracma, que vale próximamente una peseta y se divide en 100 céntimos ó leptá.

Turquía

Según los últimos datos estadísticos, comprende el territorio de Turquía 2.889.300 kilómetros cuadrados y veinte y tres millones ochocientos veinte y ocho mil setecientos habitantes, ó sea 8 por kilómetro.

La Deuda pública que tenía Turquía en 1895 era de 142.614.727 francos.

Según Reclus, la población de la Turquía europea de origen eslavo es de 6.290.000 habitantes; latinos, doscientos setenta mil; griegos, 1.200.000; albaneses, 1.400.000; turcos, 1.535.000; semitas, 100.000; armenios, 400.000; tcherkesses, 90.000; zingaros, 140.000; francos, 50.000. Total, 11.480.000.

«Cerca de la clasificación del Imperio otomano por razas, dice el mismo Reclus:

«Actualmente, y no teniendo en cuenta la infinidad de pueblos de toda nacionalidad enclavados en el Imperio, el territorio de la turquía europea puede dividirse en cuatro grandes zonas etnológicas. Creta y las islas del archipiélago, el litoral del mar Egeo, la vertiente oriental del Pindo y la Olimpia son pueblos griegos; el espacio comprendido entre el Adriático y el Pindo es la comarca de los albaneses; en el NE., la región de los alpes ilirianos está ocupada por los eslavos, conocidos con los diversos nombres de serbios, croatas, bosniacos, erzegovinos; en fin las dos vertientes de los Balkanes, el Despoto-Dagh y las llanuras de la Turquía oriental pertenecen á los búlgaros, los cuales, por los cruces de ra-

zas y el idioma han venido á ser casi eslavos.

En cuanto á los turcos, conquistadores y dueños del país, están esparcidos por aquí y por allá en grupos más ó menos considerables, sobre todo alrededor de las capitales y de las plazas fuertes; pero la única parte extensa de la comarca que son etnológicamente los poseedores es el ángulo norte oriental de la Península, entre los Balkanes, el Danubio y el mar Negro».

El teatro de la guerra

La ciudad de Preveza, bombardeada por la escuadra griega, es de origen antiquísimo.

Fué fundada doscientos noventa años antes de Jesucristo por Pnyro en la extremidad meridional del Epiro, y recibió el nombre de Berenice, en honor de la mujer del Rey de Egipto, Ptolomeo Lagus.

Conquistada por los venecianos en 1499, llamóla Prevyra-Vecchia, designación que conservó á través de las diferentes dominaciones á que fué sometida hasta 1798, en que pasó definitivamente á poder de Turquía, después de la batalla de Nicópolis, ganada por el célebre general Ali Bajá.

Preveza es hoy una población de 5.000 habitantes, la mayor parte cristianos. Existen en ella consulados de Inglaterra, Austria, Francia, Grecia y Rusia. Su comercio es importante, debido á su excelente posición. Constituye la entrada del golfo de Arta y su baía ofrece un excelente fondeadero para buques de todos los calados.

Defienden la entrada del golfo cinco fuertes medio ruinosos, desde uno de los cuales ha sido echado á pique por las baterías turcas el vapor griego *Macedonia*. Uno de dichos fuertes designase con el nombre de *Fuerte Veneciano*, por haberle construido los audaces navegantes de la república del Adriático.

A 16 kilómetros de Preveza, en el golfo de Arta, está la isla de Salagora, donde, según la tradición, fueron decapitados por orden de Ali Bajá 370 soldados prevezanos, únicos supervivientes de la batalla de Nicópolis.

Arta, la antigua *Ambracia* de Tucídides, está edificada en la línea fronteriza turco-griega y á muy poca distancia del golfo á que da nombre.

Fundada por los griegos en una de sus expediciones coloniales, el nombre de sus hijos figura ya brillantemente en las guerras médicas y en las luchas entre Esparta y Atenas.

Perteneció luego á los romanos en tiempo de Augusto; á los godos, en 552; fué independientemente hasta mediados del siglo XIV, en que la ocuparon los turcos, siendo, por último, anexionada definitivamente á la Albania en 1798.

Tiene en la actualidad 8.000 habitantes, la tercera parte cristianos, y una décima parte judíos.

La ocupación de Arta por los griegos sería una conquista de importancia, pues es punto de partida para llegar á Janina, considerada como la principal fortaleza del Epiro.

Nezero, Karya y Analipsis, lugares en que ha ocurrido el rompimiento de hostilidades, son pequeñas aldeas situadas en el camino que conduce desde Ambalaxia á Elasona, el cual constituye la principal línea de defensa ocupada por el ejército turco en la extremidad oriental de la frontera macedónica.

La frontera greco-turca

La frontera turco-helénica, que fué rectificadada en 1880, en la Conferencia de Berlín, empieza en la parte Este de la costa Norte del golfo de Arta, sigue por Kalarritai y Sirrokon á buscar el monte Peristeri, en la división entre el Arta y el Aqueolos; continúa por los montes Zigos, Sdriami y Oroscharia, traza un arco en el Flampourou, cuyo centro viene á ser el pueblo de Smolia; prosigue al Este hasta cerca de Damais; dirigese al Norte al monte Olimpos, y por Nezeros al Este termina en el mar junto á Drebiná.

Después de la Conferencia de Berlín, el territorio griego se aumentó con 13.200 kilómetros de los distritos de Larisa, Trikala y Arta; el primero con ocho ciudades y 299 pueblos; Trikala con tres ciudades y 348 pueblos, y Arta con 37.528 habitantes.

De todas partes

Las mujeres en la Universidad

Mr. Valvert publica en la *Revista de Ambos Mundos* un artículo sobre lo que piensan los profesores alemanes acerca de la admisión de las mujeres en las Universidades.

En Berlín, y sólo como excepción, se les permite asistir á las clases como oyentes. Pero en ninguna otra parte gozan en Alemania de semejante privilegio.

marla, comió silenciosamente, contentándose con exclamation de tiempo: ¡*Misericordia!* ¡*Misericordia!* hasta que fijó en mí la vista. Aquella exclamación no podía revelar me gran cosa sobre mi suerte futura.

Así que levantaron el mantel, Juana trajo una botella de Jerez; mi tía me sirvió una copa y mandó á buscar á Mr. Dick, que no había comido con nosotros. Quiso que le contase toda mi historia, y á ello me ayudó, dirigiéndome infinitas preguntas y suplicando al mismo tiempo á Mr. Dick que prestase atención. El tal señor dió dos ó tres cabezadas, y se conoce que tenía ganas de dormir; pero como mi tía no le perdía de vista, no se atrevió ni á dormir ni á sonreír cuando ella arrugaba el entrecejo.

Así que acabé mi relato, empezaron los comentarios de mi tía y de Mr. Dick.

—No comprendo qué le obligaba á esa desgraciada criatura á casarse en segundas nupcias, dijo mi tía hablando de mi madre; vamos, no lo concibo.

—Quién sabe, replicó Mr. Dick, si estaba enamorada de su segundo marido.

—¡Enamorada! exclamó mi tía; ¿qué quereis decir con eso? ¿Tenía necesidad de enamorarse de nadie?

—Tal vez, tartamudeó Mr. Dick después de un momento de reflexión, quizás creyó hallar un protector.

—¡Un protector, en verdad! replicó mi tía. ¡Buena cosa buscaba la pobrecilla! ¿Qué confianza podía tener en un hombre que lo que quería era engañarla de cualquier modo? No, no era eso, y me alegraría saber el verdadero objeto. Ya había estado casada antes; debía saber lo que es el matrimonio y debía haberla bastado. Tenía un hijo... Pero que la misma madre era una criatura cuando dió á luz este niño que estais viendo ahí. Os suplico que me digais ¿qué es lo que quería?

Mr. Dick meneó la cabeza, mirándome con el aire de un hombre que no sabía cómo resolver el problema.

Afortunadamente, mi tía propuso otro problema sin esperar la solución del primero.

nomía tenía algo de duro, aunque no de desagradable. Había en su rostro, en su voz, en sus ademanes y hasta en su modo de andar, una especie de inflexibilidad que me explicaba perfectamente la impresión que debía producir en una criatura dulce y tímida como mi madre; pero, á pesar de su austeridad, sus facciones eran más bien hermosas que feas. Noté sobre todo que tenía una mirada viva y brillante. Sus cabellos, ya canos, se dividían en dos grandes *bandós*. Su papalina, más sencilla que la que se lleva hoy día, seataba debajo de la barba. Su vestido estaba más limpio que una patena; el talle ceñido y corto; parecía vestida en traje de amazona, pero cortada la falda, como una cosa superflua que estorbaba. En su cintura se veía un reló de oro de hombre, con una cadena y sellos. Al rededor del cuello llevaba una cosa muy parecida al cuello de nuestras camisas, y en los puños mangas de hilo.

Ya he dicho que Mr. Dick era un hombre de cabellos canos y tez rosada. Añadiré solamente que su cabeza estaba siempre inclinada, no por la edad, sino por las genuflexiones que hacía. Sus ojos saltones brillaban de tal modo que esto, unido á la sumisión á mi tía y á la alegría infantil que le causaba un cumplimento, me hicieron sospechar que era un loco. Pero ¿cómo estaría aquí si fuese loco? me pregunté.

No sabía qué pensar. Vestía como casi todo el mundo: un levitín corto, chaleco y pantalones blancos. Llevaba un reló en el bolsillo y dinero, pues lo hacía sonar dándose golpecitos en el chaleco, como si estuviese orgulloso de hacerlo ver.

Juanilla podía tener de diez y ocho á diez nueve años; era una muchacha lindísima aseada y fresca. Más tarde supe que mi tía la había tomado á su servicio como tomaba todas sus criadas, que componían una serie de chicas educadas expresamente en las ideas del celibato, y que, sin embargo, casi todas acababan por casarse con el panadero de casa.

Como aseo, el salón era digno de mi tía, y de Juanilla. Antes de describirle, dejo descansar un momento mi pluma para no perder ningún detalle. Aspiré la brisa del

El periodista Arturo Kirchoff ha interrogado á más de cien profesores notables acerca de tan importante asunto y de su trabajo resulta lo siguiente:

Son muy pocos los que están resueltos á no conceder nada á la mujer en el sentido indicado, por más que no sean muy numerosos los partidarios de la mujer académica.

La mayor parte de los profesores están resignados; algunos de ellos ponen á mal tiempo buena cara y otros aceptan con tristeza la situación, si bien repiten que no es posible marchar contra la corriente.

Tanto los amigos como los enemigos de la mujer académica, admiten, casi todos, en principio, la igualdad intelectual de los sexos.

Los más favorables al ingreso de la mujer en las Universidades son los matemáticos, los cuales se complacen en proclamar en todos los tonos la aptitud especial del bello sexo para el estudio de las matemáticas sublimes.

Las necesidades del periodismo

Lamentándose un periódico de París de las dolorosas prácticas á que ha de someterse al periodista para cumplir fielmente con su cometido, recuerda el siguiente caso.

Cuando Víctor Hugo estaba en la agonía, todos los periódicos mandaron á sus reporters al domicilio del ilustre poeta y en las redacciones se esperaba su regreso hasta la hora de entrar en máquina el número.

Una noche corrió la voz de que al grande hombre no le quedaban más que una ó dos horas de vida.

Los periódicos de la mañana estaban sobre aviso y, en particular, uno de ellos, que tenía preparado un número extraordinario, esperó hasta las dos de la madrugada, límite máximo que las circunstancias permitían.

En aquel momento llegó el reporter. —¡Nada todavía!— exclamó lleno de tristeza.

Y el director le contestó visiblemente contrariado:

—¡Ya verá usted cómo ese hombre se morirá para los periódicos de la tarde!

Diputado y mozo de café

En la Cámara francesa hay un diputado peluquero y un diputado hombre cañón.

Austria posee en la actualidad un diputado mozo de café.

Pero es el caso que el tal camarero tiene, según dicen, un pasado no muy limpio.

Su partido quiere despojarle á toda costa de su investidura, haciéndole dimitir el cargo, y á este fin le ha hecho varias proposiciones importantes.

El representante del país acepta en principio la propuesta, á condición de

que se le entreguen diez mil florines y se le conceda una licencia para abrir una taberna.

¡No es mala la propina!

NOTICIAS

De las islas:

Llubi

Anteayer celebró su primera misa en masa concurren de esta villa el novel sacerdote y distinguido amigo nuestro D. Juan Frontera.

Las autoridades todas y el vecindario en masa concurren á tan solemne acto, trasladándose después á casa del nuevo ministro del Señor, quien los obsequió por de pronto con un delicado refresco. Al medio día hubo espléndido banquete al que fueron invitados los principales del pueblo, sin distinción de color político.

Como en esta villa son poco frecuentes estas solemnidades, pues en el transcurso de 35 años sólo dos iguales se han verificado, la última hace ya 18, no hay que decir la alegría que ha despertado la presente, mayormente tratándose de un ilustrado y bondadoso jóven á quien todos estimamos.—C. 21 de Abril de 1897.

De la capital:

En el oratorio de Portals, el próximo domingo día 25, se celebrará la fiesta cívico-religiosa que anualmente el pueblo de Calviá dedica á la Virgen.

A las diez se cantará tercia y misa mayor con música y sermón por don Rafael Daviu, Pbro.

A las tres de la tarde se cantará una parte del Santísimo Rosario, acabado el cual en la plazoleta se bailará al estilo del país.

Durante los días 25, 26 y 27 del corriente estará abierta al público una exposición de labores en el colegio de Nuestra Señora de la Salud que dirige doña Francisca Grau.

El señor Gobernador civil de esta provincia, en una circular inserta en el *Boletín Oficial* correspondiente al día de ayer, previene á los alcaldes presidentes de las Juntas municipales que no han dado cuenta de haberse constituido las Comisiones Ejecutivas, lo efectúen en el plazo de cinco días á contar desde la inserción del correspondiente anuncio en el expresado *Boletín*.

El *Boletín Oficial* de ayer publica la liquidación de las cuentas correspondientes al segundo trimestre del corriente ejercicio económico, de los Ayuntamientos de Campanet y Son Servera.

Los gastos originados por las obras llevadas á efecto por Administración en los edificios provinciales, durante

el mes de Marzo último ascienden á 1.790'74 pesetas invertidas en la forma siguiente:

En la Casa de Misericordia. 69'75
En el Hospital 1.672'45
En el Teatro. 48'54

Total. 1.790'74

Para mañana están convocados en la Administración de Hacienda de esta provincia, para la formación de la matrícula, los gremios que á continuación se expresan:

A las 8 de la mañana, tiendas de muebles de madera de pino, en blanco ó pintado.

A las 8 y media, vendedores en tienda ó puestos fijos de gallinas, pollos y caza menor.

A las 9, vendedores de lana en rama, desde 50 kilogramos abajo.

A las 9 y media, vendedores ó alquiladores de muebles usados.

A las 10, vendedores de leche de vaca, cabras ú ovejas, sin establo para el ganado.

A las 10 y media, horchaterías, chulería y alojerías.

A las 11, agentes que se ocupan en promover y activar en las oficinas públicas toda clase de asuntos particulares ó de Corporaciones.

A las 11 y media, agentes de Aduanas.

A las 12, agentes de pompas fúnebres.

A las 12 y media, agentes de preces á Roma.

A la 1 de la tarde, almacenistas, tratantes ó especuladores al por mayor de combustibles y minerales de todas clases.

A la 1 y media, almacenistas, tratantes ó especuladores en maderas de construcción de todas clases, nacionales ó extranjeras.

A las 2, almacenistas, tratantes ó especuladores en trapos de todas clases.

Se halla vacante la plaza de médico titular de la villa de Buñola, dotada con el haber anual de 650 pesetas.

Los aspirantes á ella pueden presentar sus solicitudes en la secretaría de aquel Ayuntamiento durante el plazo de 30 días á contar desde la publicación de este anuncio en el *Boletín Oficial*.

El día 20 del actual á las once de su mañana tendrá efecto en la secretaría del Ayuntamiento de Buñola, la primera subasta para la venta libre de las especies sujetas al impuesto de consumos de aquella villa por el período de 1 á 3 años, la cual se efectuará con sujeción al pliego de condiciones que obra en la expresada dependencia.

En la secretaría del Ayuntamiento de Santany se hallan expuestas al público á efectos de reclamación, las cuentas municipales de aquella villa

respectivas al ejercicio económico de 1895 á 96.

El Alcalde de Fornalug ha remitido á este Gobierno de provincia para su aprobación las cuentas correspondientes al año económico de 1896 á 97.

Por el Juzgado de Instrucción de este partido se sacan á pública subasta varias fincas situadas en la villa de Alaró, pertenecientes á la herencia de D. Mateo Homar Reus.

Servicios prestados por la guardia civil:

Participa la del puesto de Felanig, haber detenido y entregado al Juez competente á dos sujetos, presuntos autores de haber inferido varias heridas á un convecino.

—La del puesto de Santa María, da cuenta de haber detenido á un individuo, vecino de Portol, presunto autor de la sustracción de un cordero de la casa de campo denominada *Se Vench* del término municipal de Marratxí.

Don Juan Montaner, dueño de los almacenes de pañería y novedades establecidos en la calle del Sindicato, nos participa que ha recibido un extenso surtido de géneros superiores á precios baratísimos.

El domingo próximo se pondrá en escena en el Teatro Circo Balear, por la compañía dramática que dirige don Bernardo Manera, el interesante drama titulado *El soldado de San Marcial* y la zarzuelita en un acto que lleva por título *Los voluntarios de Cuba* que será desempeñada por la aplaudida compañía infantil.

Según carta recibida de Morón (Isla de Cuba), ha fallecido víctima del vómito el soldado de Ingenieros Miguel Quetglas y Jaume, natural de Buñola.—Q. E. P. D.

El tiempo y los campos

El tiempo seco sigue causando grandes perjuicios en el campo, es casi seguro que aunque sobrevengan las tan deseadas lluvias, éstas serán ya de escasa eficacia para la cebada, y aunque algo ha de beneficiar á los trigos no será ya la cosecha abundante como se esperaba.

La lluvia caída hace dos semanas fué insignificante, no habiendo satisfecho ninguna necesidad.

Los cultivos arbóreos y arbustivos presentan en general buen aspecto, pero también necesitan de lluvias copiosas para soportar los largos estios que son peculiares en esta zona.

La vid y el olivo muestran hasta ahora buena cara, especialmente la primera.

El termómetro sigue marcando alteraciones y vientos variables, no habiendo indicios de que las lluvias sobrevengan prontamente.

Elecciones municipales

El señor Gobernador de la provincia publica en el *Boletín Oficial* de ayer la convocatoria á las elecciones generales para renovación bienal de los ayuntamientos.

Las elecciones tendrán efecto el día 9 de Mayo próximo, el domingo 2 la designación de interventores y el jueves 13 el escrutinio general.

Las operaciones de la citada elección se ajustarán al indicador siguiente:

22 de Abril. Empieza el período electoral con la publicación en el *Boletín Oficial* de la convocatoria. Publicada la convocatoria, los Alcaldes harán exponer al público las listas definitivas de electores hasta el día en que termine la elección. (Art. 7.º del Real decreto de 5 de Noviembre.)

Desde el día siguiente al de la convocatoria hasta el domingo 2 de Mayo inclusive, pueden formularse las solicitudes y las propuestas para Conceales.

(Ténganse en cuenta las Reales órdenes de 27 de Noviembre de 1890 y 17 de Octubre de 1895.)

2 de Mayo. Como domingo inmediato anterior al de la elección, se reunirá la Junta municipal del Censo al efecto de lo prevenido en el art. 18 del Decreto de adaptación, debiendo asistir por sí ó por medio de apoderados en forma legal los candidatos que hayan solicitado serlo y los propuestos por los electores.

En el mismo día, los Alcaldes harán por edictos el anuncio que previene el párrafo segundo del art. 26 del Real decreto de adaptación.

También en el mismo día, los Alcaldes, como Presidentes de las Juntas municipales, comunicarán el acta de la sesión á los Presidentes de las Mesas de las secciones que ellos no hayan de presidir y á todos los nombrados para Interventores y suplentes, citando á éstos para el día y hora en que haya de comenzar la votación. (Art. 24 del Real decreto.)

9 de Mayo.—A las siete de la mañana se constituirá la Mesa en el local designado para cada sección; y para el público se abrirán los locales antes de las ocho de la mañana, para que á esta hora en punto comience la votación.

Los Alcaldes pondrán á disposición de las Mesas electorales en el momento de su constitución, las listas definitivas y demás documentos electorales. (Art. 7.º)

A las cuatro en punto de la tarde terminará la votación con las formalidades prevenidas en el art. 31, y se procederá al escrutinio, conforme á lo dispuesto en el art. 32 y siguientes del Real decreto.

13 de Mayo. Como jueves inmediato posterior al domingo de la votación conforme al art. 43 del Real decreto, la Junta de escrutinio se constituirá á las diez de la mañana, hora que se designará y publicará con antelación por el Alcalde Presidente del Ayuntamiento.

Verificadas las operaciones de escrutinio y extendida por duplicado el acta de la sesión, cumplimentando lo dispuesto en los artículos 53 y 54 del Real decreto, el Presidente de la Junta de escrutinio la declarará disuelta y concluida la elección.

Termina el período electoral. La exposición al público por los Ayuntamientos de los nombres de los elegidos y las reclamaciones que se formulen sobre su incapacidad ó sobre la nulidad de la elección, se ajustarán á las disposiciones de los artículos 3.º y siguientes del Real decreto de 24 de Marzo de 1891.

1.º de Julio.—Se constituirán los nuevos Ayuntamientos en la forma que determina su Ley orgánica y el Real decreto de 24 de Marzo de 1891.

Boletín judicial

Durante el cuatrimestre próximo deben verse ante esta Audiencia por el Tribunal del Jurado las causas siguientes.

Partido de Palma

Contra Miguel Martí, sobre falsificación.

Contra Juan Vich y otros, sobre expención de moneda falsa.

Partido de Inca

Contra Juan Vaquer Martorell, sobre robo.

Contra Nadal Gamundi Bestard, sobre tentativa de violación y lesiones.

Contra Juan Seguí y Gual, sobre imprudencia temeraria.

Contra Juan Pascual, sobre robo y lesiones.

mar, que llegaba impregnada á mi del aroma de las flores. He visto el antiguo mueblaje limpio y lustroso, el sillón inviolable de mi tía y su velador apoyado á la ventana, la alfombra, el gato, el canario, el vasto armario receptáculo de todo un ejército de platos y botellas, el sofá, yo mismo, en fin, tendido, sucio, cubierto de harapos, y observando todo cuanto pasaba á mi alrededor.

Juanita acababa de salir para preparar y calentar el baño, cuando me alarmó la actitud de mi tía, que, indignándose de pronto, llamó á su criada y le dijo con una voz casi ahogada:

—¡Juanita! ¡los burros!

La criada acudió á estas palabras, bajó las escaleras de cuatro en cuatro, y atravesó en un momento el jardín.

Dos burros, montados por dos damas, habían tenido la osadía de profanar con su pezuña un prado pequeño, cubierto de yerba, que había al lado de la verja del jardín.

Juanilla suplicó á las señoras que se retirasen, y mi tía, que había seguido á su fiel doméstica, cogiendo del ronzal un tercer borrico, le echó fuera, después de haber administrado un par de pescozones al desgraciado caballero de aquella cabalgata, que era un pobre chico de mi edad.

Mi tía, según creo, no tenía el menor título que legitimase su pretensión á la propiedad de aquel prado; pero estaba persuadida que era suyo, y para el caso era lo mismo. El mayor ultraje que se le podía hacer, ultraje que pedía una venganza inmediata, era el paso de un burro por el sagrado terreno. Cualquiera que fuese la ocupación doméstica que reclamase sus cuidados, por interesante que fuese la conversación, si llegaba un burro, se interrumpía el curso de sus ideas y mi tía se abalanzaba sobre el profano animal.

Como armas ofensivas y defensivas, tenía una porción de palos escondidos detrás de la puerta. Unas cuantas regaderas llenas de agua estaban de reserva en un rincón del jardín, para poder vaciarlas sobre los buches

que mostraban la terquedad de volver sin cesar á la carga; y como los burros son animales sumamente testarudos, quizás por eso tomaban gustosos aquella dirección.

Lo cierto es que antes de que se dispusiese el baño, hubo tres alarmas, y que el tercer ataque, más serio que los anteriores, estuvo á punto á acarrear un singular combate entre mi tía, armada de un palo, y un burrero que no quería comprender que debía volver grupas ante una sencilla insinuación.

El baño me confortó enteramente. Empezaba á sentir grandes dolores en todos los miembros, un cansancio general y una soñolencia contra la que no podía luchar. Cuando salí del baño, mi tía y Juana me hicieron poner una camisa y un pantalón que pertenecía á Dr. Dick, y luego me envolvieron en dos ó tres chales. Empaquetado así, me llevaron de nuevo al sofá: mi tía se había figurado que debía morir de hambre, y quiso que comiera en pequeñas dosis, dándome cucharadas de caldo; pero una nueva irrupción ridícula la hizo volar por la cuarta vez á la defensa del territorio que violaba el enemigo.

—Juana, ¡los burros!

A este grito, me abandonaron en mi cama provisional, donde me dormí de veras.

¿Soñaba cuando creí distinguir á mi tía que venía á mi lado, arreglaba cómodamente un almohadón debajo de mi cerviceza, separando con mano delicada mi cabellera que caía sobre mis ojos y mirándome con tierna solicitud? Cuando me desperté, resonaban aún en mis oídos las palabras de *pobre niño, pobre hijo mío!* Quizás las había oído en sueños, pues mi tía se hallaba sentada tranquilamente al lado de la ventana, pensando en no sé qué y mirando hacía el mar.

Al poco tiempo de despertarme fuimos á comer: en la mesa había un pollo asado y un pudding; en cuanto á mí, siempre empaquetado en la silla, apenas podía mover los brazos; pero no me atrevía á quejarme, pues mi tía era la que me había arreglado de aquel modo. Lo que más me preocupaba era saber qué haría de mí. Grande era mi inquietud. Mi tía no dijo nada que pudiese cal-

Partido de Manacor

Contra Antonio Calafat Homar, sobre robo.
Contra Mateo Pascual Riera, sobre robo.
Contra Juan Vallés, Mateo Obrador, Eusebio Pérez y Lucas Lladó, sobre robo y homicidio.
Contra Mateo Bennassar, sobre homicidio.

Partido de Ibiza

Contra Antonio Rosselló Guasch, sobre robo.
Contra Juan Guasch, sobre falsificación.

Partido de Mahón

Contra Cecilio León, sobre malversación de caudales públicos.

Recuerdos mallorquines
23 de Abril
1683

Llegaron buques ingleses y tartanas de Narbona con cargamentos de trigo. Las últimas trageron la noticia de que los moros habían apresado la nave del patrón Miguel Prats, junto con otra de aquellas tartanas.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en Santa Catalina de Sena: exposición á las seis y media. A las diez misa mayor. Al anochecer, rosario, continuación de la novena con sermón por don Miguel Maura y Montaner, *Te-Deum* y la reserva.

Otras funciones

En San Jaime, por la noche, se hará el ejercicio de la adoración de las cinco Llagas.

Visita á la Corte de María.

A la Virgen del Tránsito, en Santa Catalina de Sena.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

De Cuba.-Noticias oficiales

Madrid 22 á las 11'45 m.
Un telegrama del general Weyler recibido en el ministerio de la Guerra dá cuenta de las últimas operaciones realizadas en la Habana, Matanzas y Pinar del Río.

Añade que en varios reconocimientos que practicaron las columnas hicieron á los rebeldes algunos muertos, saliendo nuestros soldados sin novedad.

Se han presentado á indulto 29 rebeldes, nueve de ellos armados.

El Consejo Supremo de Guerra

Madrid 22 á las 12 t.
El Consejo Supremo de Guerra y marina ha continuado sus sesiones para fallar la causa instruida contra los autores del atentado de la calle de Cambios Nuevos.

El general La Cerda, que actuaba como fiscal, ratificó sus conclusiones provisionales, pidiendo para los reos las penas conocidas. El discurso que pronunció fué muy elocuente; su primera parte tuvo por objeto impresionar al auditorio describiendo con negros colores el cuadro horrible de dolor que se desarrolló en la calle de Cambios Nuevos el 7 de Junio de 1896.

Después que hubo concluido se suspendió la sesión.

Consejo de Ministros

Madrid 22 á las 1'45 t.
El Consejo de Ministros celebrado hoy bajo la presidencia de la Reina, ha sido brevísimo.

El señor Cánovas habló acerca de nuestras colonias y del conflicto turco-helénico.

Mañana se firmará el decreto convocando á las Cortes para el veinte de Mayo.

Los griegos

Madrid 22 á las 3 t.
En Londres se han recibido noticias de la guerra greco-turca.

Dícese que la firmeza de los griegos en sostener las posiciones de Reveni y Damasi ha contenido el avance de los turcos.

Librase terrible batalla, que acaso sea la decisiva.

Mencheta.

(De nuestro corresponsal particular)

Sorteo de concejales

Barcelona 22 á las 3 t.
Bajo la presidencia del señor Gobernador se ha verificado sin incidente en la Casa Consistorial de Barcelona, el sorteo de los concejales que deben quedar formando el ayuntamiento común á la capital y á los pueblos agregados.

Los sorteados son 111, debiendo quedar 50. Serán 35 por Barcelona y 15 por cada pueblo.

Varias músicas han recorrido las calles.

Los balcones de los edificios públicos ostentan colgaduras.

Amengual

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 20.—Varones 0. Hembras 2.

Matrimonios: Día 20.—Ninguno.

Defunciones: Día 22.—Magdalena Bosch Valent, viuda, 90 años, arrabal, lesión cardíaca.—Catalina Ferrer Colain, casada, 76 años, c. de Zavelá, congestión pulmonar.—Juana María Tortell Pujol, soltera, 59 años, c. de la Tierra Santa, cardiopatía.—Jerónima Espasas Jesús, 2 meses, arrabal, pulmonía.

Hospital provincial: Día 22.—Entradas, 6 varones.—Altas, 3: 2 varones 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Cargada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Valimoso.

Dirección del viento.—E. flojo.

Estado del mar.—Apenas rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pt.—Uno de vela desconocido.

Incendias.—Con ventolinas al terral bien entablado, cirrus en el firmamento, horizonte calmoso y alguna marejada tendida del S. acacia el orto. Fué rolando dicha ventolina y aumentando su fuerza hasta que á las nueve ya era levante fresquito; á medio día continuaba de la misma manera. Durante la tarde continuó el mismo viento cargandose la atmósfera y al ocazo había afojado algo.

Noticias.—No hubo entradas. Salieron los vapores *Cabrera* para el puerto de su nombre y el *Unión* para Marsella con escala en Sóller y Cette.

Buques fondeados: Día 22.—Ninguno.

Buques despachados: Día 22.—Vapor español *Unión*, para Marsella.—Polarca goleta española *Nueva Teresa*, para Porto-Colom.—Laud español *Esperanza*, para Cadaqués.

Matadero: Día 22.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 0.—Toros, 0.—Novillos, 1.—Ternezas, 2.—Carneros, 0.—Ovejas, 2.—Borregos, 0.—Corderos, 43.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 1.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Publicaciones oficiales

Boletín Oficial

El número 4.720, correspondiente al 22 del corriente, publica:

Convocatoria para las elecciones generales que han de verificarse el día nueve de Mayo próximo.

Circular del Gobierno civil de la provincia.

Otro de la Junta Provincial del censo.

Varios anuncios de la Delegación de Hacienda.

Estado expresivo de los gastos causados durante la última semana en las obras que el ayuntamiento de Palma hace por administración.

Anuncio del ayuntamiento de Palma llamando á los mozos Pedro Ramis Serra, Gaspar Bonet Cifre, Antonio Ferrer Verdura, Miguel Fornés Martí y Bartolomé Nadal Ramis.

Anuncios de los ayuntamientos de María, Pollensa, Esporlas, Artá, San Juan Bautista y Villa-carlos.

Extracto de los acuerdos tomados por la Junta Municipal durante los

meses de Octubre, Noviembre y Diciembre del año pasado.

Anuncio del ayuntamiento de Puigpuñent.

Varios edictos judiciales y cédulas de citación.

Cuentas del segundo trimestre del año económico de 1896-97 que rinden los depositarios de fondos municipales de Campanet y Son Servera.

Varios anuncios militares y dos reales órdenes del ministerio de Fomento.

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Desde Barcelona.-Llegada de la Comisión.-Festejos.

Barcelona 22 á las 11'20 n.

11'25 »

11'30 »

En el expreso ha regresado hoy de Madrid la comisión del Ayuntamiento que pasó á dicha capital con objeto de gestionar la anexión á Barcelona de los pueblos circunvecinos.

Dicha Comisión se detuvo en Reus esperando el tren correo con objeto de llegar por la tarde.

Los alrededores de la estación estaban ocupados por millones de personas y centenares de carruajes.

Al apearse del tren la Comisión resonó un estruendoso aplauso.

Inmediatamente se puso en marcha la comitiva, precedida de guardias municipales de á caballo, la cual estaba compuesta del Ayuntamiento, el Obispo, el cabildo, representantes de todas las corporaciones y sociedades, Diputados, Senadores, la Diputación provincial en masa y más de trecientos carruajes.

Los balcones de las calles por donde debía pasar la comitiva, estaban engalanados y repletos de gente que saludaba con aplausos.

Una vez llegados al Salon de Ciento, el señor Obispo dió la bienvenida á los individuos de la Comisión y entonces el Alcalde explicó las gestiones llevadas á cabo en Madrid para conseguir la anhelada anexión, repitiéndose los aplausos.

Esta noche han aparecido iluminadas las fachadas de los edificios públicos, habiendo tocado la música en diferentes plazas de la ciudad.

Las gentes recorren animadamente las calles.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

De Manresa.-Sesión borrascosa

Madrid 22 á las 10'10 n.

Manresa.—La sesión celebrada hoy por el ayuntamiento de esta ciudad ha sido muy borrascosa.

El Alcalde hizo despejar, y el público que llenaba por completo el anchurosa salón del Consistorio suscitó un fuerte alboroto.

El jefe la vigilancia fué arrollado por el público, quedando herido, como también un guardia que salió en su defensa.

Hay además dos concurrentes contusos y dos detenidos.

La benemérita disolvió los grupos revoltosos.

Lo que dice el "Heraldo,"

Madrid 22 á las 10'35 n.

10'40 »

El *Heraldo* de hoy dice que la campaña parlamentaria de los liberales en las Cortes será de ruda oposición contra el Gobierno.

El señor Sagasta—añade—sostiene temperamentos de energía que obligarán al Gobierno á declarar que la actual situación de Cuba permite reducir aquel ejército, y que además se ha negado á enviar refuerzos á Filipinas

El cabello renace

que venga blanco, lo hace fino, brillante, quita la caspa, mantiene la cabeza sana, limpia y perfumada. Se vende en Perfumerías, Peluquerías, Droguerías: P. Cruspínera, 20, rue Baudin, París.—En España: Sres. Vicente Ferrer y C.ª, Barcelona.

positivamente, usando el agua *Cruspínera*, premiada con medalla de oro en París; evita la caída y

fundándose en que son innecesarios.

Los liberales atacarán la política del señor Cánovas por haber accedido sin fruto á las intolerables pretensiones yankees; censurarán la prolongada clausura de las Cortes y atacarán sus gestiones económica y financiera.

Significados liberales comparan con el señor Sagasta estos propósitos.

El señor Sagasta reunirá las minorías liberales diez ó doce días antes de abrirse las Cortes.

"El Correo,"

Madrid 22 á las 11'10 n.

El *Correo* dice que el señor Cánovas recibió ayer un telegrama del general Weyler manifestando que no podía contestar por el cable las consultas que le hizo por correo.

En dichas consultas le piden datos exactos del estado de la rebelión, y si los elementos con que cuenta en la actualidad son suficientes para apaciguar la isla.

Afirma dicho periódico que las resoluciones del Gobierno están basadas sobre estos datos.

Noticias varias

Madrid 22 á las 11'15 n.

Dicen de Montevideo que un individuo disparó un tiro de revólver contra el Presidente de aquella república, saliendo ileso por milagro.

Dicho sujeto fué inmediatamente detenido.

Siguen recibiendo noticias contradictorias de la guerra greco-turca, habiéndose demostrado que el parte oficial del Gobierno turco es exajeradísimo.

La verdad de las cosas se desconoce fijamente.

El general Blanco ha almorzado hoy con S. M. la Reina.

"La Correspondencia Militar,"

Madrid 22 á las 11'25 n.

La Correspondencia Militar, hablando de política, atribuye al señor Silvela la creencia de que por ahora no habrá ningún cambio de política, ni lo cree conveniente hasta terminar las campañas coloniales.

Yo—dijo el señor Silvela—pasaría con un carro hasta por encima de Romero, pero por encima de Cánovas no hay quien pase.

En el Consejo.-Declaraciones del señor Cánovas.

Madrid 22 á las 11'35 n.

En la sesión del Consejo que ha estado presidida por S. M. la Reina, el señor Cánovas ha declarado que se indultaría al capitán Rius Rivera si Máximo Gómez transijiese con llegar á un arreglo, dando con ello á entender que el gobierno yankee difícilmente procederá contra la Junta separatista de Nueva York.

El señor Cánovas se ha mostrado optimista respecto de la terminación de la guerra, pero no ve las cosas tan de color de rosa como el señor Weyler.

Así lo dice *La Correspondencia*.

Desde Roma

Madrid 23 á las 12'30 m.

12'45 »

Dicen de Roma que al dirigirse el Rey Humberto al hipódromo de Campunella, un obrero se di-

rigió á él cuchillo en mano, no logrando herirle por haberle parado el mismo Humberto los golpes con el bastón.

El agresor fué inmediatamente detenido.

Al llegar el Rey Humberto al hipódromo fué objeto de una entusiasta ovación.

El agresor se llama Pietro Acciarito, es de oficio herrero y en la actualidad carecía de trabajo, siendo conocido por individuo de exaltadas ideas políticas.

Al ser interrogado ha confesado que no tenía cómplices.

La policía ha detenido á otros cuatro individuos con los cuales había estado Prieto momentos antes del hecho, habiéndoles encontrado en varios registros domiciliarios papeles importantes y algunos diseños de bombas explosivas.

Noticias de la guerra greco-turca

Madrid 23 á las 2'15 m.

El Edhem-Pachá, con un ejército de 35.000 turcos, se encuentra á una hora de Larissa.

Cuarenta y cinco mil griegos se preparan para rechazar el ataque.

Bulgaria ha enviado al Sultán de Turquía un ultimatum diciéndole que si no se le consiente nombrar el Obispo de Mecedonia, movilizará un cuerpo de ejército.

De Manila se enviarán algunos refuerzos á Joló.

De Manila.-Noticias oficiales

Madrid 23 á las 3 m.

Acaba de recibirse un despacho oficial de Manila dando cuenta de varios nuevos encuentros sostenidos por nuestras tropas contra los rebeldes en Meycanyaan y Taliptip en los cuales causamos al enemigo gran número de bajas.

Nuestras tropas tuvieron dos heridos.

En Arayat dispersamos á otro grupo de rebeldes, causándole 12 muertos.

En Joló se ha descubierto una vasta conspiración tramada entre los deportados existentes en aquella isla y varios individuos de tropa indígenas.

Los promovedores han sido fusilados, entre los cuales se cuentan tres cabos indígenas del regimiento infantería núm. 68, ocho sentenciados á cadena perpétua y siete deportados políticos.

La viuda de Rizal se ha presentado al general Lachambre negando que haya mandado ninguna partida, ni que se mezclara en la rebelión de Cavite.

Desde Atenas

Madrid 23 á las 3'50 m.

Atenas.—Las noticias que se reciben de Artá dicen que la caballería griega ha ocupado varias aldeas que se hallaban en poder de los turcos, á los cuales desalojó haciéndolos huir á la desbandada, siendo incalculable el número de bajas que tuvieron éstos.

El príncipe heredero Constantino se halla en el campo de operaciones.

En las iglesias se están celebrando funciones religiosas en acción de gracias por los triunfos alcanzados por las tropas griegas.—Mencheta

Teatro Principal

Función para hoy viernes
El Babeo e l' intrigante
A las ocho y media

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que regirán desde el día 10 de Octubre.

De Palma á Manacor y Lapuebla, á las 7'55 mañana, 2 y 5 tarde. De Palma á Inca, á la 1'15 tarde. De Manacor á Palma, á las 6'45, 11'30 mañana y 5'30 tarde. De Lapuebla á Palma, á las 7'12, 11'45 mañana y 5'45 tarde. De Inca á Palma, á las 6'40 mañana. De Manacor á Lapuebla, á las 5'30 tarde. De Lapuebla á Manacor, á las 5'45 tarde. Palma 5 de Octubre de 1896.—El Director General, Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante. Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller); y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca. De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

ABRIL

Menguante el 23. Novilunio el 1. Sale el sol 5 h. 12. Pónese 6 h. 46. Sale la luna 11 h. 38 p. Pónese 1 h. 39 t.

23

1658.—Regativas en la Catedral por no haber cesado de llover en todo el mes.

VIERNES

258 | San Jorge, mr. y s. Alberto, | 112 cb. mártir

ABRIL

Novilunio el 1. Creciente el 9. Sale el sol 5 h. 10. Pónese 6 h. 47. Sale la luna 12 h. 18 m. Pónese 2 h. 13 t.

24

1691.—Fúnebres en la Catedral en sufragio del Rey Don Felipe III.

SÁBADO

252 | San Fidel, capuchino y san | Gregorio, ob. y conf.

ÚLTIMOS DÍAS DE LIQUIDACIÓN POR CIERRE DE LA CASA

GRANDES REBAJAS DE PRECIOS

Unica BARATURA Verdad

REALIZACIÓN de todos los artículos á precios fabulosamente baratos. OCAISION para comprar casi de BALDE.

San Nicolás, 22--Orfila, 2

No más enfermos

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el ENOLATURO PADRO, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El ENOLATURO PADRO cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El ENOLATURO PADRO constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfarosas, las de Archena, Pastizosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25 000 botellas en España y Ultramar acreditan al ENOLATURO PADRO.

Depositorio en Palma—DON JUAN VALENZUELA—farmacéutico, plaza de la Coartada, número 2, y en todas las farmacias.



SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Mes de Abril

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Alfonso XIII», para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso y Veracruz.

El 20 de Santander, vapor «Alfonso XIII», para Coruña, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «P. de Sotrustegui», para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los litorales de Puerto Rico, Cuba y Estados Unidos.

Línea de Filipinas.—El 24 de Barcelona, vapor «Isla de Luzón», para Port-Saïd, Aden, Colombo, Singapur y Manila.

Línea de Fernando Poo.—El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Larache», capitán Osé, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor Rabat, capitán Muriedas, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—El vapor Joaquín del Piolago, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

HERPES ROVER

CURANSE CON EL LINIMENTO SECANTE ANTI-HERPETICO

Está compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulalides de la misma, erupciones, etc., etc.

DEPOSITO GENERAL: Farmacia de las Copinas, Plaza de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor breva ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

DEPOSITO GENERAL: FARMACIA DE LAS COPINAS P. DE ANTONIO MAURA

Imprenta de Amengual y Muntaner

A PRECIOS sin competencia

25—BROSSA—25

Gafas cristal de Roca y demás clases.

Armazones oro, níquel y acero.

Gemelos teatro, campo y variado surtido de objetos de Óptica.

Gran surtido en molduras para marcos, cuadros, estampas y cromos de toda clase.

SE COMPONEN GIFAS Y ANTEOJOS DE TODA CLASE

Línea de vapores Transatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C. Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz.

El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

Saldrá el 30 de Abril el vapor



Conde Wifredo

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tuxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coahuila, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana. Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Marti sax y Planas, San Juan, 20, Palma.

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

La Industrial de Antonio Fabregas Quint y Brosa

Muebles económicos, armarios, camas, aparadoras, cómodas, mesas y otros muchos á precios limitadísimos.

Gran Liquidación de la antigua casa SERRAT POR CIERRE DE ESTABLECIMIENTO 7-Brondo-7

Martinez y Planas Banqueros-Comerciantes. Gran letras sobre todos los puntos de España y principales del extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios por cuenta de la gran compañía Unión Comercial de Londres. San Juan 20-Palma de Mallorca. Para alquilar Una casa de buenas condiciones, agua de fuente y de pozó, terrado y jardín. Paz, 10, segundo, informarán.

No Iriza Hay una de 25 años, leche de 6 meses, que desea encontrar criatura para criar en su casa que la tiene en Santa Margalida. Informes, Hostals Nons, número 17. 100.000 duros Para colocar sobre hipotecas. Informes: Centro de Anuncios, Luz 21.